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Открытый доступ к информации многим не выгоден

   Многим работникам СМИ сегодня не выгодно, чтобы все журналисты имели доступ к
информации. Газеты сейчас - предприятия, которые живут за счет того, что продают
информацию. Сегодня у журналиста есть все права, чтобы получать информацию, но
если я приду к любому чиновнику или судье и скажу: "Посмотрите, вот вам статья
Закона "О СМИ", вот вам статья уголовного кодекса, где написано:
"Воспрепятствование журналистской деятельности наказывается...", то я точно буду
знать, что тогда-то он мне ничего не даст, ни сегодня, ни завтра. Если я подам на него в
суд и выиграю суд, то по конкретному документу, который я у него требую, может и
получу информацию, но по следующему не получу никогда. А по каждому документу я
не могу идти в суд: сейчас средняя судебная тяжба длится полгода, и журналист не
может на это тратить время.
   3 ноября 1995 года мы пытались узнать о забастовке московских судей. Мы
позвонили председателю Совета судей Москвы, она отказалась нам давать
информацию. "Зачем это надо?" - был ее главный мотив. Если бы я ей ткнула Закон,
мы бы ничего не получили. Нам пришлось действовать не мытьем, так катаньем: мы
звонили как простые истцы и ответчики и спрашивали: "Можно нам сегодня принести
исковое заявление?" Нам отвечали: "Нет, потому, что мы бастуем уже два месяца". Так
мы получили информацию.
   Не надо думать, что у нас слабая правовая база, но как известно, суровые законы
компенсируются необязательностью их исполнения. Тут даже может скорее вопрос
психологии: как с нашим российским чиновником действовать? У меня шестая часть
зарплаты уходит на взятки моим источникам информации. Эта система поставлена, и я
знаю, что эти люди никому другому эту информацию не отдадут. И это выгодно нашей
газете. Бывает, что получение информации основывается и на чисто человеческих
отношениях.


